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«БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ»
Так назывался материал, 

опубликованный в газете 
29 января, в котором кри
тиковались условия труда 
сотрудников и хранения 
оборудования и материа
лов на центральных скла
дах института. В ответе, 
подписанном проректором 
по административно-хозяй

ственной работе Б. М. Пу- 
тинцевым, говорится, что 
разработан план мероприя
тий по выполнению пред
ложений центральной груп
пы народного контроля, 
изложенных в материале. 
План предусматривает
улучшение освещения
складских помещений, ре

монт кислотного склада, за
мену сплошных оконных 
решеток на створчатые, ор
ганизацию новых склад
ских помещений под сыпу
чие материалы, изготовле
ние стеллажей для хране
ния материалов, механиза
цию погрузочно-разгрузоч
ных работ.

«ПРЕДПОЧЛИ СПОКОЙСТВИЕ»
Этот материал, опубли-. 

копанный и газете 11 де
кабри 1986 года, обсужден 
в идеологическом отделе 
парткома с участием руко
водителей комитета

ДОСААФ, спортклуба ин
ститута и активистов сек
ции подводного туризма. 
П ринято реш ение об орга
низации работы секции 
подводного туризма при

спортивном клубе инсти
тута. Членам секции по
ручено подготовить проект 
устава, после утверж дения 
которого спортивным клу
бом секция получит адм и
нистративный статус.

п  скии словарь но естест-
Д О М  К Н И Г И ветю н аучн ы м  дисцип- 

приглаш ает оформить в  г л о в а !  со.
предварительный заказ
•на jpycoKo - монголь держ ится около оди н 

надцати ты сяч терми
нов.

Паш адрес*: ул. Д. На 
лека, 12. Г е л е  ф о н  
Г>8-Н8-М.

с отличниками
В комитете ВЛКСМ УПИ 

состоялся прием монголь
ских студентов-отличников, 
обучаю щ ихся в наш ем ин
ституте. (

На встрече выступил 
секретарь комитета комсо
мола УПИ Андрей Ч и стя
ков, который по достоинст
ву оценил успехи монголь
ских студентов в учебе. От 
имени всех комсомольцев 
института он поздравил 
ребят с Днем монгольской 
народной армии, пожелал 
им новых успехов в учебе, 
здоровья и счастья.

В ответном слове сту
дент группы Иэ-412, от
личник учебы Д. Галтба- 
атар поблагодарил комсо
мольскую организацию  ин
ститута за помощь и вни
мание. Отмстив однако, 
что нуж но ещ е много сде
лать для укрепления вза
имопонимания меж ду со
ветскими и монгольскими 
студентами.

В заклю чение встречи 
секретарь комитета комсо
мола вручил отличникам 
учебы грамоты и подарки.

Благодарность
На имя ректора институ

та С. С. Набойченко при
шло благодарственное пись
мо из прокуратуры Сверд
ловской области, где го
ворится о четкой и опера
тивной помощи, оказанной 
членами клуба подводного 
туризма при осуществлении 
предварительного следст- 

, вия по одному уголовному 
делу. Умелые и квалифи
цированные действия по
исковой группы способст
вовали раскрытию тяжкого 
преступления и изобличе
нию виновного.

К Н И Г И ,

многолетнюю плодотвор
ную работу в областном 
совете но пропаганде на
учно - технической литера
туры выраж ена благодар
ность преподавателям  УПИ 
профессору С. И. IIопелю, 
доцентам В. 3. Коииту, 
В. В. Алыбитіу. А, Н. Та- 
нанаевой, В. П. Путыр- 
скому.

Чемпионами

области
стала мужская команда 
баскетболистов УПИ. Тре
нер — В. Н. Еремеев. Позд
равляем!

старш еклассники из Ка- 
менска-Уральского были 
гостями наш его институ
та. В программу, предло
женную  им профкомом сту
дентов, входили посещ е
ние вычислительного цент
ра, музея института, вечер 
отдыха в молодежном 
центре втузгородка. Это 
новая форма профориента
ционной работы, которая 
укрепляет связь  между 
школой и вузом. В профко
ме надеются, что многих из 
нынеш них гостей можно 
будет увидеть среди аби
туриентов УНИ.

...Так выполняется ре
ш ение ХХХХІХ отчетно- 
выборной профсоюзной 
конф еренции о повы ш е
нии действенности проф
ориентационной работы в 
подшефных школах.

Внимание
На территории студго- 

родка еж енедельно по по
недельникам с 21 до 22 
час. работает комиссия по■ Ріьбеоорьое с пьянством.

П редседатель комиссии 
Евгений -Лесин. Адрес: 
7 СК, ш таб оперативно- 
деж урного отряда. Теле
фон 44-85-42.

В упорной 

борьбе
В городе П ервоуральске 

в течение двух дней про
ходил чемпионат области 
по тяж елой атлетике. В 
нем приняли участие сбор
ные команды девяти горо
дов. Успешно выступили 
тяж елоатлеты  нашего ин
ститута.

Увлекательно проходили 
соревнования в весовой ка
тегории до 60 кг. Только в 
последнем подходе на 
2,5 кг сумел опередить в 
толчке Сергей Рявкин (сту
дент УПИ) Владимира З а 
харова из Н ижнего Т аги
ла. Р явкин  набрал в сум
ме двоеборья 257,5 кг.

Упорной была борьба за 
звание чемпиона и в весо
вой категории до 82,5 кг. 
До последнего подхода шел 
бескомпромиссный спор 
меж ду студентом УПИ 
Александром Лжами новым 
и армейским атлетом Юри
ем К о л я д о й . Оба атлета 
набрали в сумме 325 кг, и 
только меньший собствен
ный вес дал преимущ ество 
армейскому тяж елоатлет).

В комитете 
ВЛКСМ

Н а очередном заседании 
бюро комитета ВЛКСМ 
УПИ был рассмотрен вопрос 
о создании на базе секто
ров ОПП, методической ра. 
боты и ш колы комсомоль
ского актива отдела общ е
ственно-политической прак
тики, В его основную за

дачу входит комплексный 
подход к проблемам ОПІІ, 
работы с кадрами и комсо
мольским активом. Заве
дую щей отделом утверж де
на И. Серых (группа 
Ст-550).

Для осущ ествления руко
водства за  подбором, обу
чением и расстановкой ком
сомольских кадров введе
на должность заместителя 
заведую щ его отделом ОІІП 
но работе с кадрами. На 
эту долж ность утвержден 
В. Болотник (группа Фт- 
404).

В целях осущ ествления 
методического руково детин 
подготовкой комсомольских 
кадров образован учобно- 
мстодическпй совет коми-

Встреча За пропаганду На этой неделе

18 марта прошел «Горячий телефон» 
с ректором УПИ, профессором 
С. С. Найбоченко. Отчет с него 
читайте на второй странице

ф  Х РОНИКА  ф  Х РОНИКА  ф  Х РОНИКА  ф  Х РОНИКА  ф  ХРОНИКА

В О ВСЮ ш ирину фойе 
актового зала УПИ 
расправил ' кры лья 

дельтаплан. Д ействитель
но, он чем-то похож на 
гигантскую  птицу, которая 
парит над облаками. Н а
против него, как перед 
стартом, замер картинг. 
К аж ется, еще мгновение и 
он, взревев двигателем, 
рванет с места. Здесь же 
по соседству располож и
лись переносные радио
станции, спортивные пара
шюты, всевозможные ви
ды огнестрельного оруж ия: 
защ итные комплекты.

Со всем зтим можно 
было познакомиться 26 
марта на выставке обору
дования и сн аряж ени я сек 
ций ДОСААФ, организо
ванной совместно с воен
ной кафедрой института. 
Се приурочили ко Дню 
ДОСААФ и к 60-летию со 
дня образования добро
вольного общества.

ДЕНЬ Д О СА А Ф
В тот ж е день в акто

вом зале Дома культуры  
состоялось торж ественное 
открытие месячника обо
ронно-массовой работы.

— Программа месячника' 
насыщ ена, — говорит пред
седатель к о м и т е т а  
ДОСААФ УПИ И. Б. Тру- 
хин. — Прежде всего 
зто VI С партакиада ин
ститута но военно-тех
ническим видам спорта, 
которая пройдет со 2 по 
20 апреля. Спортсмены бу
дут состязаться в пулевой 
стрельбе, подводном пла
вании, ук.’Щдке параш юта, 
радиотелеграфе, «охоте на 
лис», флаж ковом  семафоре. 
Кроме этого в программе 
месячника; 35-я традици
онная военизированная 
эстафета, декада . военно- 
патриотических фильмов. 
Впервые будет проведена

эстаф ета призы вников на 
«полосе препятствий». На 
военной кафедре пройдут 
беседы, лекции по военно- 
патриотической тематике, 
зан яти я  с призы вниками, 
посещение студентами во
инских частей. Среди пер
вокурсников будет прове
ден курс молодого бойца.

— Сегодня мы подводим 
определенные итоги, 
продолжает И. Б. Трухни. 
Так. уж е пятый раз подряд 
нам вручается переходя
щ ее Красное знамя гор
кома ДОСААФ. Стоит се
годня отметить и активных 
членов добровольного об
щества. Это параш ю тист 
Г. Грачев, чемпион УПИ 
среди призы вников С. То
поров, дельтапланерист 
В. Митрофанов, стрелок 
Ю. Сикоірскии и многие 
другие. Я. БОРИСОВ.
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Алло! Ректор УПИ слушает вас!
— Станислав Степано

вич, здравствуйте.
— Здравствуйте, слушаю 

вас.
— С вами говорит сту

дентка 4-го курса мехфа- 
ка Елена Воробьева.

— Слушаю, Л ена Во
робьева.

— У меня такое предло
ж ение. Первую перемену 
сделать десять минут, вто
рую — 35, чтобы дать сту
дентам возможность по
обедать. Можно?

— Л ена, твое предложе
ние принимается, мы толь
ко его обсудим с хозяй
ственниками, потому что 
ведь не только перемену 
удлинить надо, но и мас
совый буфет сделать. Так?

— Кстати, о столовой: 
там работаю т очень мед
ленно.

— Столовая к ак ая?
— На первом этаж е, в 

главном корпусе.
Вот еще. В ДК вчера 

был назначен сеанс па 17-30. 
Его отменили. Такое п ов 
торяется не раз.

— Тоже новый для меня 
вопрос. Взял под конт
роль. Есть у тебя еще что- 
то?

— В манеж е «вели но
вую систаму прохода: 
иметь сменную обувь. Я 
согласна: пальто и сапоги 
сдаем, но нас заставляю т 
идти по балкону, потом в 
этой ж е обуви мы зани
маемся. Зачем это нужно?

— Сомнения твои понял. 
П остараюсь разобраться. 
Спасибо за интересные 
вопросы. Успешной уче
бы!

— Алло, здравствуйте, 
звонит студент стройф ака 
Сергей Рогожин. Вы обе
щ али, что лифт в 13 СК бу 
дет отремонтирован после 
Нового года...

— Мы его ремонтирова
ли, он опять сломался. 
Видно, плохо ремонтирова- 
вали.

— Нет, его н икто  не ре
монтировал.

— Ясно, Сережа. Сиг
нал, как  говорится, при
нят.

— Станислав Степанович, 
это звонит студентка теп- 
лофака Марина А лексеева. 
Говорят, что мы с четвер
того курса будем получать 
повышенную стипендию.

— Марина, ты раопола- 
■ гаешь информацией, о  ко
торой мне ничего не из
вестно. Д авай так  догово
римся: скоро выйдут до
кументы по высшей ш ко
ле, и этот воцрос, надеюсь, 
прояснится. Но я  за то, 
чтобы стипендию повы си
ли.

— С вам и  говорит сту
дентка инж эка Светлана 
Москаленко. Я сдала эту 
сессию с одной тройкой, 
есть п ятерка но курсовой 
работе, и мне отказали в 
стипендии. П равильно ли 
это?

— Однозначно я  це мо
гу ответить. Ведь помимо 
успеваем ости ,' принимается 
во внимание тот стипен
диальный фонд, который 
выделяется на факультет. 
Судя по твоей информации,

у тебя есть основания, что
бы  получать стипендию . 
Е с л і не возраж аеш ь, я  об
говорю этот вопрос с де
каном. А ты мне через 
несколько дней позвонишь, 
ладио?

—. У м ен я  ещ е от име
ни группы  вопрос. У нас, 
многие хотят п оехать  на 
целину, но п ракти ку  не 
переносят. П редприятие не 
возраж ает, если  у студен
тов п ракти ка будет в cerf- 
тябре. Но на каф едре от
казали.

— Этот вопрос — боль
ной. Ежегодно мы в инди
видуальном порядке еіго 
рассматриваем. Но п ракти 
ка является  обязательны м 
и незаменимым компо
нентом учебного процес
са. Я рассуж даю  так: в 
стройотряд надо ехать по
сле первого, второго кур 
сов, а  после третьего н уж 
но учиться на инж енера.

— Здравствуйте, Аших- 
мин Владимир Николаевич, 
доцент кафедры техноло
гии машиностроения.

— Слушаю Вас, В лади
мир Николаевич.

— Я курирую  учебный 
процесс специализации 
САПР. Обучение студентов 
но этому новейш ему н а
правлению  ведется сегодня 
на кафедре н а  вы числитель
ной технике сегодняш него 
дня. А завтраш ний день 
САПРовской политики бу
дет сориентирован на пер
сональны е компьютеры.

— В аш е предлож ение? ■
— .Нам н уж ны  персона

льны е компьютеры, кото
рые сегодня только осваи
вают.

— Вопрос понятен. Про
блемно мыслите, правиль
но. Н апиш ите на мое имя 
служебную  записку, где 
все подробно излож ите и 
укаж и те тип этих ком
пьютеров.

— Вопрос второй. Мы в 
рам ках ЦИПС заклю чи
ли договор с заводом 
транспортного маш иност
роения имени Свердлова. 
Завод свои обязательства 
не выполняет. Н ельзя ли 
этот договор расторгнуть и 
заклю чить его с заводом 
имени К алинина? Он сто
ит на более высоком уров
не по САПР, очень заин
тересован  в наш их спе
циалистах.

— Владимир Н иколаевич, 
обещаю переговорить с ди
ректором завода имени 
Свердлова, а что касается  
ЗИ К а — пож алуйста, под
готовьте м н е  документы, 
думаю, это теж а дело 
реальное.

— Алло, у меня вопрос. 
Почему не учитывалось мне
ние коллектива секции рус
ского языка в парткоме и 
в конкурсной комиссии 
при утверждении канди
датуры преподавателя па 
вакантную должность?

— М нение секции, конеч
но же, учиты валось, но не 
рассматривалось как един
ственно верное. В процес
се обсуж дения оно было 
отклонено. Не вижу в этом 
ничего противоестествен
ного. Наоборот: нестандарт

ный случаи  с четы рьмя 
претендентам и на одно ме- 
то был неформально рас
смотрен и в партком е, и 
конкурсной комиссией. По- 
моему, это хороший при
знак дем ократизации на
ш их конкурсны х отборов.

— Алло! Станислав Сте
панович, Вас беспокоит 
председатель профбюро 
стройфака Павел Кондра
тов. Почему стало пробле
мой получить в комнаты 
нужное количеств« сто
лов, стульев, тумбочек?

•— П аш а, к ак  ты дум а
еш ь: вся н азван н ая  то
бой мебель лом ается сама 
собой или все-таки сту
денты  приклады ваю т к 
этому свои руки? Прикинь: 
раньш е тумбочка служ ила 
около восьми дет, а сей
час мы норой через год ее 
выбрасы ваем. По-моему, 
тебе, как  профсою зному 
лидеру, надо проводить 
линию  на сохранность соц- 
собственнооти. Возьмите и 
организуйте ремонтны е 
бригады.

— Скажите, пожалуйста, 
сколько лет институт бу
дет участвовать в строи
тельстве МЖК?

— Столько, сколько б у 
дет идти строительство в 
этом комплексе. Мы будем 
всемерно поддерж ивать 
МЖК.

— Станислав Степанович, 
звонит зам. декана Тс В. Е. 
Мейке. По-моему, необхо
димо поручить народным 
контролерам проверить за 
груженность аудиторного 
фонда первые три пары. 
Есть личная уверенность, 
что мы можем работать ,в 
одну смену. Например, я 
четвертую педелю читаю 
лекции на 10-м этаже но
вого корпуса. Там из 12 
а'удиторий заняты постоян
но только две...

— Виктор Егорович, п я 
тикурсники уехали  на п ра
ктику , и часть аудиторий 
действительно не исполь
зуется.

— И тем не менее мы 
учимся во вторую смену... 
Еще одна просьба: п ере
смотреть реж им работы 
отделов.

— Только что выш ло но
вое полож ение о внутрен
нем распорядке, постара
лись учесть в нем много
численны е претензии  по 
этому поводу.

— Станислав Степанович, 
здравствуйте. Это Сохаре.в 
с кафедры электропривода. 
Вчера у нас на собрании 
прозвучало, что главврач 
предложил открыть ф из
культурный диспансер за 
счет стоматологического от
деления. Правда ли это?

— Стоматологическое от
деление у нас сохраняется, 
были, цравда, такие по
пытки... По мы убедили 
руікоиодстко больницы.

— Здравствуйте. Это зво
нит Владыко — монтер 
связи. Меня волнуют усло
вия проживания сотрудни
ков » общежитии, в част
ности, в восьмом студен
ческом корпусе. Там не
возможно жить, занимать
ся воспитанием детей:

пьянки , драки.
— Будам  рассм атривать 

ваш  вопрос как  сигнал, 
переговорим с наш ими р а 
ботниками оперативнной 
служ бы  и милицией, чтобы 
усилили внимание.

— Спасибо.
— Здравствуйте, С танис

лав  Степанович, :вас бес
покоит бригадир электри
ков учебных корпусов. К ак 
реш ается вопрос но уве
личению  наш его ш татного 
расписания?

— Оно продиктовано нам 
Минвузом. Мы свои заяв
ки подаем, но пока удов
летворения не получаем. 
Вопрос д л я  нас больной.

— Второй вопрос по ре
монту крыш . С туденчес
кий  гардероб — наш е но
вое помещ ение. К аж ды й год 
ремонтирую т, каж ды й год 
весной протекает. Счита
ем, что здесь н уж ен  дере
вянны й настил. А так свер
ху сбрасы ваю т постоянно 
снег, кровля м ягкая, и ее 
пробивает. И еще — уж е 
март, а мы до сих пор не 
мож ец получить лампы  
дневного света, их нет на 
складах Свердловска.

— Понял вас, постара
юсь помочь.

— Здравствуйте. Это го
ворит Холодное с радио- 
ф ака, старш ий  инж енер. 
Согласно аттестации я под
леж у увольнению . Но я бы 
хотел ещ е поработать.

— Д авайте свои возраж е
ния в аттестационную  ко
миссию института. Вы мо
ж ете написать свое мне
ние проректору по н ауч
ной работе. Мы рассмот
рим, конечно, ваш е возра
жение.

— Спасибо.
— Станислав Степанович, 

добрый день! С. М. Махов 
с ф изтеха вас беспокоит.

— Здравствуйте.
— У нас будет п ракти 

коваться выборность руко
водителей?

— Мы такую  систему 
вводим, сейчас на двух  ф а
культетах готовим выбо
ры деканов.

— Хорошо бы это п рак 
тиковать и в лаборатори
ях.

— Думаю, что и к это
му придем  обязательно.

— И ещ е один вопрос. 
Б удут ли  в УПИ органи
зовы ваться бригадные фор
мы научного труда?

— Бы ло бы очень здо
рово, если бы в одном из 
подразделений такое сде
лали.

— Мы своему руковод
ству такую  (ф магу уж е 
подготовили. Она потихонь
ку дойдет до вас.

— Н адо не только бу
магу, аю и дело начинать 
делать.

— Спасибо за  поддерж 
ку.

— Здравствуйте, это зво
нит Л янустин  с кафедры  
экспериментальной ф изи 
ки. Как часто будут п рак
тиковаться вот такие «го
рячие» телефоны ?

— Сегодня проводим эк
сперимент. Если он буідет 
эф ф екта воым, результа
тивным, мы введем е,го в

систему. Р аз в квартал 
мож но было бы его про
водить.

— Здравствуйте, с вами 
говорит студент физтеха  
Дмитрий Камаев. Я учил
ся на кафедре теоретиче
ской физики, решил пере
вестись на «редкие метал
лы». Но мне сказали, что 
для этого необходимо ска
чала меня отчислить, Іа 
потом восстановить. По
чему такие сложности?

— Такой порядок. П ере
вод возмож ен как  исклю 
чение. А по правилам  ты 
долж ен учиться по избран
ной при наступлении  спе
циальности. Вдумайся: го
сударство тебя учило, вкла
ды вало средства, а ты сей
час долж ен целы й год по
терять, ведь при этом усло
вии возмож ен перевод. Н а
сколько это разумно? 
Представь себе, что будет, 
если мы позволим каж до
м у студенту по его прихо
ти м енять специальность? 
У пас ведь долж ен бы ть 
упорядоченный выпуск спе
циалистов.

— Станислав Степанович! 
Вас беспокоят с кафедры 
Органической химии, зав, 
лабораторией Нечкина. 
Студенты сейчас занима
ются в три смены I— го
рячее время, но «  лабора
тории нет самых обычных 
растворителей: склад хим- 
реактивон закрыт.

— В начале апреля там 
закончится ремонт, и по
лож ение, я  надеюсь, ста
билизируется.

— Спасибо.
— Здравствуйте. У теле

фона Виктор Реймер, сту
дент тенлофака. Станислав 
Степанович, на улице вес
на, теплеет, а в новом 
учебном корпусе страшно 
душно. Вентиляции не ра
ботает, окна большие, их 
открывать из-за соображе
ний техники безопасности 
нельзя. Что делать?

— Будем  искать выход, 
сигнал принят.

— Здравствуйте, доцент 
химфака Ковале».

— Здравствуйте, Ефим 
Григорьевич.

— В последнее время по
является немало решении 
Минвуза, которые отвер
гает Жизнь. Вспомните: 
учебно - методические ком
плексы, донолиител ыіые 
баллы при поступлении в 
вуз. Сейчас — зам ена су
щ ественной части лекций 
самостоятельной работой 
студентов...

— lit- могу с нами сог
ласиться. Конечно, в учеб
но - методическом комплек
се было немало падуман
ного, но и полезного 
тоже. Теперь о самостоя
тельной работе. В нашем 
институте много лет су
щ ествует опыт ф изтеха, 
где со второго курса начи
наю т студентов активно 
приобщ ать к самостоятель
ной работе за  счет сок
ращ ения лекционного кур
са. Успехи у  них, не оби
ж айтесь за химф ак, более 
вы разительны е, чем у ва
шего ф акультета.

— Ясно, спасибо.

— Станислав Степанович, 
звонит зав. кафедрой тех
нологии цемента Кайбиче- 
ва. Лаборатория на хим
факе отказывается помо
гать нашим дипломни
кам. Такое содружество 
у нас было много лет, 
а сейчас там прошла реор- - 
ганизация, и все измени
лось.

— К то там руководитель?
— Заведую щ ий — Нико

лай  А натольевич Ж елом- 
кин. ІІикто его н е  может 
убедить...

— М аргарита Н иколаев
на., сейчас я переговорил с 
проректором п о  научной 
работе В. Г. Лисиепко. Мы 
приш ли к  общему выведу, 
что п озиция товарищ а 
Ж еломкина неверная, и 
полож ение надо направ
лять. Вы меня потом про
информируйте, улучш илось 
оно или. нет.

— Алло! Говорит сту
дент Мт Овчаренко Анд
рей. Есть ли возможность 
радиофицировать наш фа
культет?

— П редлож ение хоро
ш ее. П оставить радиоточ
ки в каждой аудитории — 
это, думаю, нереально, а 
на каждом этаж е — впол
не возможно. Мысль эту 
поддерж иваю  и готов по
мочь.

— Звонит студент мех- 
ф ака, первый курс. Нам

"читают лекции По матема
тике в аудитории Мм-422. 
Аудитория большая, но 
вытянута в длину. Очень 
плохо слышно.

— Сигнал принят. По
смотрим это помещение, 
решим, как  вам помочь.

— Станислав Степанович, 
это звонят с радиоф ака. 
представитель группы Рт- 
352, специальность АСУ. 
Много слыш им об увеличе
нии самостоятельной ра
боты студентов, но на д е 
ле получается наоборот. Мы 
посчитали: у нас па неде
ле 44 часа занятий  плюенх. 
УМ PC.

— Вопрос ставите вер
но. Курс на ограничение 
аудиторных занятий  мы 
взяли, но пока это не вез
де внедряется. Тормозящих 
этот процесс причин нема
ло, не буду их перечислять. 
Ясно одно: ие готовы мы 
оперативно и безболезнен
но осваивать новый подход 
к обучению студентов. Ви
димо, этот учебный год за 
кончить придется в этом 
реж име. Могу сказать одно: 
строить учебный процесс 
по-новому мы уж е начали, 
но еще не везде.

ОТ РЕДАКЦИИ: Опуб
ликованное на этой стра
нице лиш ь третья часть 
состоявш егося двухчасо
вого разговора ректора 
УI III с преподавателями, 
сотрудниками и студента
ми VIIИ. Телефон на са
мом деле был горячим: 
звонки раздавались один 
за другим. Диапазон тем и 
проблем был самый ш и
рокий. Сейчас вопросы и 
просьбы систематизирую т
ся, берутся на контроль, 
намечаю тся сроки их вы
полнения. Профессор На- 
бойчемко просил через га
зону поблагодарить всех 
участвовавш их и разгово
ре.

М атериал подготовила 
JI. МИШУСТНІІА.

Профком студентов объ- 
набор в отряды 

самообслу-
являет
комплексного
живания:

— «Политехник» — ре
монт сантехнического обо
рудования и электроком
муникаций.

—- Сводный отряд по 
ремонту студенческих об
щежитий и учебных кор
пусов.

П Р Е Д Л А Г А Е Т С Я  ДЕЛО
— Бригада по ремонту 

радиоаппаратуры.

— Бригада 
санатория 
рия.

—  Бригада
карь».

«Бнблиоте- центров.

по ремонту 
профила кто-

— Бригада по реконст
рукции буфета в 11-м сту
денческом корпусе.

—  Бригада по благо
устройству лагеря «Буре
вестник» на озере Песча
ном.

— Сводный отряд по ре
конструкции молодежных

— Бригада по благо
устройству Втузгородка.

— Бригада «Плотник».

Лучшие бойцы отрядов 
комплексного самообслу- Тии, семейные получают от- 
живания награждаются де- дельные комнаты.

нежными премиями, льгот
ными турпутевками а ла
герь |в г. Геленджике и на 
Азовском море).

Бойцы отрядов КС поль
зуются преимуществами
при поселении я общежи-
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В середине марта проходила ревсомольская конфе- 
нция УПИ. Особенно запомнилось всем присутствую- 
им яркое выступление Д . Галтбаатара (группа Ил- 

412). Он говорил об ответственном и добросовестном 
отношении монгольских студентов к учебе. И это были 
не громкие слова. Сам Галтбаатар учится только ни 
«хорош о» и «отлично», получает повышенную стипен
дию. Общителен, пользуется уважением не только среди 
монгольских, но и среди советских студентов.

ПКРВЫЙ курс для и это звено в комсомоль- 
студеита, что ли го- ской цепи. Посещаемость 
пори, самый слож- школы составляет от 50 

ный. Период адаптации, до 30 процентов.

В  чем суть ОПП?
Общ ественно - поли

тическая практи ка
предполагает п реж де 
всего подготовку сту
дентов ік общ ественной 
работе на производстве. 
Исходя из этого, под
ход к  прохождению  
курса такой: в начале
^обучения — ориента
ция студентов на- об
щ ественную  ж изнь
внутри института. П ер
вый курс -— общ ествен
ные организации  вуіза: 
их устройство, цели, 
задачи. Н а -втором — 
■подготовка • студента 
уж е как лектора, то 
есть раскры ваем  сущ 
ность политической про
паганды. На старш их 
курсах  — ориентация 
к  работе на производ
стве. Отсюда вытекает, 
что такое трудовой 
коллектив, его сущ 
ность, принципы  рабо
ты , общ ественные ор
ганизации на предприя
тии и их роль в у п р ав 
лении. С этим мы зна
комим студента на 
третьем .курсе. 11а чет
вертом — труд и тру
довой коллектив в со
циалистическом общ е

стве.
Т акая  направленность 

в работе системы ОШ1 
у нас в УПИ укорени

лась давно, и ее не н а 
до разруш ать. Ее шадо 
соверш енствовать. Ка- 

■ ким образам? Здесь 
нуж ны  совместны е уси 
лия и ФОНа, и комите
та комсомола, и других 
(Общественных органи
заций.

У нас ;в институте су 
щ ествовала хорош ая 
традиция, которая со 
временем исчезла. Это
зач етп ая  нн-ижка по
ОПП. В ней учиты ва
лось -все то, что сделал 
студент в п лан е обще
ственной работы: прочи
тал лекцию , организо
вал поход в  лес, офор
мил стен газету  и т. д. 
Мне каж ется , это надо
возрождать. Более то
го, после окончания ву
за вы давать ее вме
сте  с дипломом на ру
ки студенту. Придя на 
П редприятие, он  п ока
зы вает «зачетку» в ко
митете комсомола, и по 
ней уж е судят о накоп
ленном опыте в области 
организаторской дей- 
тельности.

Не скаж у, что пред
лож ений по изменению  
теоретического курса 
ОПП пет. К омитет ком 
сомола УПИ предоста
вил на ФОН целый спи
сок дополнений. К онеч

но, социальную  психо
логию мы обязательно 
учтем, и п а  четвертом 
курсе она інайдет свое 
отраж ение. Но со мно
гими пунктам и я не 
могу согласиться. На,- 
щ ример’, рациональны е 

приемы работы  с  на
учно - технической ли
тературой. Это ж е вве
дение в специальность, 
которая есть на каждой 
(выпускающей каф ед
ре. Далее — органи за
ция управления произ
водством. „У нас в инсти
туте есть специальная 
каф едра управления, 
которую, может быть, 
н уж но подклю чить к 
читаемому курсу ОПП. 
Или хозяйственное пра
во... Ведь все это не 
входит в зад ачи  011П. 
О ткуда -же это идет? 
От н езнания курсов, чи
таемы х в институте, от 
нечетко сф ормулиро
ванных целей общ ест
венно - политической 
практики. Ещ е раз пов
торюсь, что ОПП долж 
на научить , студента 
общ ественной работе в 
трудовом коллективе:

Кое-чему нам стоило 
бы поучиться у  харь
ковчан. Так, например, 
в Х арьковском государ

ственном университете 
ОПП на первы х курсах  
ведет ф акультет общ е
ственны х наук, на тре- 
тьем-четвертом — к а 
ф едра психологии. Что 
делаю т они? Кроме тео
ретического курса, у 
них разработаны  дело
вые игры. Я несколько 
вариантов привез в 
Свердловск. Планирую  
на ф изтехе и радиоф а- 
ке провести семинары с 
использованием деловых 
игр. Посмотрим, как  он 
будет вж иваться, как  
пойдет. В дальнейш ем 
нам надо активнее 
п ривлекать специалис
тов. И вообще в пер
спективе УПИ должен 
иметь кафедру психо
логии.

В заклю чение хочет
ся сказать: все мы, и 
студенты , и преподава
тели, должны четко 
представлять, что ОПП 
нуж на не для зачеТа. 
Она дает етуде.нТу как 
будущ ему руководите
лю навы ки организато
ра производства, а это 
ему ж изненно необходи
мо.

В. ГОЛДИН, 
ст. преподаватель 

кафедры  
политэкономии.

равно уж е поздно менять 
и х  психологию. Лучш е 
всем «навалиться» на 
первокурсников, укреп-

кживанин в новый кол- На ф изтехе решили от- лять  дисциплину. Создать
................... “«ядро» группы из бывших

армейцев, как более дис
циплинированны х сту
дентов.

Каким ж е образом это

лектнп. часто проходит казаться от такой формы 
медленно и болезненно, работы. Сейчас перед 
К аж ущ аяся свобода дей- каж дым крупным общест- 
стний: хочу—хожу на лек- венным мероприятием
ции, хочу — нет. обора- проводят учебу комсомоль- 
чивастсн для внутренне 
несобранных первокурс
ников бессонными ночами 
во время сессии и «неуда
ми» на экзаменах.

Но вдвойне тяж елее ского

комитета комсомола. В их 
задачу входит конкретная' 
помощь комсоргу группы в 
организации собраний и 
присутствия на них, кон
сультаций по организаци
онным вопросам.

— Лично у меня раньш е 
не было никакого опыта 
комсомольской работы, —

А
* Перестройка и кадры

конце он ответил на много
численные вопросы. Так 
что чуть какой вопрос — 
иду туда. А с кафедраль
ным бюро общ аться труд
но — собираю тся вместе 
только раз в неделю, и все

До аплодисментов еще далеко
актива. Но

старостам, профоргам, эта форма не дала пока
комсоргам групп. Кроме желаемого результата: по-

бных дел, на них «да- 
.... I» общественные. Се
годня,м ы  поведем разговор 
о последних. К ак им, вче
рашним ш кольникам, по
могают стать на ноги, ут
вердиться 
комитеты 
ф едралыіыс бюро? Для 
примера мы не случайно 
выбрали ф изико-техниче
ский факультет. В пери
од ноеледних отчетов и вы 
боров много нареканий бы
ло вы сказано в адрес 
комсомольского актива 
Фт, особенно по работе с 
кадрами. •

Известно, что ш кола 
комсомольского актива 
не выполняет возлож ен
ных на нее обязанностей — 
воспитание и расстановка 
кадров. Формализм разъел

ловина проходит, полови
на — нет. Почему? На 
этот вопрос секретарь ко
митета комсомола ф изте
ха П етр Ходырев отвечает 
кратко: дисциплина, то

ф акультетские есть ее отсутствие. ІІри- 
комсомола, ка- меров можно привести 

множество. На совмест
ную выездную  уйебу со 
етройфаком выехали лишь 
пять процентов комсор
гов с ф акультета. О каком 
К11Д здесь можно говорить?

— Сейчас в комитете 
комсомола все понимаю т,— 
вы сказы вает свои сообра
ж ения Петр Ходырев, — 
что основной упор надо 
делать именно на комсор
гов первого курса. Н еко
торые «горячие головы» 
даж е не предлагаю т тро
гать  старш ие курсы — все

реализуется на практике? 
В основном методом кну
та, то есть комсомоль
ских взысканий. Многие 
комсорги I курса уж е по
лучили выговоры за не
своевременную  отчетность 
по взносам, за задолж ен
ности по билетам СНЭВ и 
за многое другое. Н ака
зы ваю тся и рядовые ком
сомольцы: за пропуски со
браний, за невы ход.на суб
ботник и т. д.

Кроме репрессивных мер, 
планируется уж е с начала 
нового учебного года соз
давать коллектив, его «яд
ро», начиная уж е с кол
хоза. Посильную  помощь 
здесь должны будут о к а
зать пятикурсники, строй
отрядовцы. Т акж е к каж 
дой группе первого кур
са сегодня уже прикреп
лены так назы ваемы е к у 
раторы от факультетского

говорит комсорг группы 
Фт-129 І1 л а дичи  р К орш у
нов. — В начале учебного 
года нас, комсоргов 
I курса, проконсультиро
вали по всем основным 
вопросам будущ ей рабо
ты: сбор комсомольских
взносов, оформление все
возможных документов.

На вопрос: «Как часто
ты обращ аеш ься в каф ед
ральное бюро за помо
щью?» — В ладимир отве
тил одиозначно:

1— Редко. У меня с само
го начала учебы устано
вился контакт с ф акул ь
тетским комитетом. Тем 
более, что наш им кура
тором является секретарь 
комсомольской организа
ции П етр Ходырев. Н е
давно совместно с ним мы 
пропели групповое собра

ло обсуждению  про-

как  объективную  необхо
димость. Проблема вста
ет, когда надо наказать 
кого-то из одногруппников. 
О сновная масса не хочет 
портить отнош ения с 
людьми и чащ е всего защ и 
щ ает двоечников и раз
гильдяев. Так что для 
нас, комсомольских ак
тивистов, как никогда, ва
ж ен живой контакт. По
этому, с одной стороны.. 

Вот и получается, что на частое общение е комс-
сегодняш ний день проб- оргами групп говорит
лема работы с кадрами слабой работе кафедраль-

врем я в разны х местах.

ние
екта

труп
обе ум 

У става ВЛКСМ.

пока беспокоит только ко
митет комсомола Фт. К о
нечно, нельзя голословно 
критиковать все каф ед
ральное бюро. К примеру, 
на кафедре ФМПК с пер
вокурсникам и работаю т °Р гами ПСРВЫХ 
вдумчиво и цсленаправ- л  множеств»». Мы т
ленно. П роводят сов
местные вы ездны е учебы, 
общ ественные мероприя
тия, где опыт старш их 
передается младшим.

П етр Ходырев отлично 
понимает психологию п ер
вокурсника:

— Для него чащ е всего 
учеба становится «камнем 
преткновения». Он не ви
дит смысла вести комсо
мольские дела в группе.
Многие общ ественные ме
роприятия воспринимает Б. ЯРКОВ.

ного бюро, среднего эве
на, а с другой стороны —. 
дает нам  тот необходи
мый живой контакт...

Проблем в работе е комс- 
ве- 

толь-
ко слегка приоткрыли
занавес, до финала и ап
лодисментов еще оіі как 
далеко. И правильно де
лают на ф изтехе, обратив 
преж де всего внимание на 
дисциплину. С нее начи
нается все. Конечно,
здесь можно и нужно п»>- 
сп»>рить на счет методов 
воспитания кнутом или 
пряником. Но не ошиба- 
ется лишь тот, кто иичего- 
не делает.

С ПЕСНЕЙ ВЕСЕЛО ШАГАТЬ
В Москве, в актовом за 

ле Московского инж енер
но-строительного институ
та, состоялась запись п ер
вой полуфинальной п ере
дачи «КІШ-87». На сцену 
20 марта вышли команды, 
представляю щ ие Ураль
ский политехнический и 
Московский химико-техно
логический институты.

Композитора, автора пес
ни, ставш ей музыкальной 
заставкой КВНа, члена 
ж ю ри Владимира Ш аин- 
ского окруж ила больш ая 
группа участников переда
чи, болельщиков. Они за 

давали всевозможные воп
росы, с интересом вы слу
ш ивали ответы. Участни
ком этой своеобразной 
минй-пресе-конфер е и ц  и и 
был и автор этих строк.

— К ак вы’ относитесь к 
возрождению  КВН а?

— Оптимистично. Вто
рое рож дение сейчас про
сто необходимо... Т акая  
игра нуж на молодежи 80-х 
годов. Надеюсь, что с к а ж 
дой передачей КВІІ будет 
ш агать смелее и реш итель
нее, что ш утки будут • ос
трее.

— Владимир Яковлевич,

как вы почувствовали се
бя композитором?

Родные рассказы вали, 
что, коі"да я ещ е не умел 
разговаривать и  ходить, 
мог довольно членораздель
но изображ ать узнаваем ы е 
мелодии. Себя трехлетие?о 
ломию  отчетливо и помню, 
как  проносились в голове 
отрывки музы ки, которой 
я раньш е не слыхал. По
дозреваю, что уж е тогда я 
и стал сочинять музыку. А 
в четыре года впервые по
вели в театр, в Киевский 
оперный. П ервая вещь, ко
торую смотрел и слуш ал.

была опера-балет Римско
го-Корсакова «Садко». Уве
ряю  вас, что некоторые 
моменты, услы ш анны е 
мною тогда, я  помню во 
всех подробностях именно 
так, как  они тогда звучали.

Меня даж е не удивило, 
что вместо того, чтобы 
разговаривать, все поют. 
Тогда ж е попал в драм- 
театр и увидел, что там 
артисты  разговариваю т, тут 
я  удивился. Т ак что мне 
всегда п р авятся  -  музы
кальны е, вещи, которые ис
полняю тся со сцены.

— Чем вы  заним аетесь 
в свободное время?

Гостиная клуба
— П редставьте себе — ' 

подводной охотой. Т ак что 
любимым местом отдыха 
считаю море.

— Владимир Яковлевич, 
кто был ваш им первым слу
ш ателем?

— П олучилось так. В /  
армии, где я  служ ил сол
датом, армейский поэт на
писал стихи о наш ей части.
Я сочинил мелодию. И мен
но сочинил, а не написал, 
так как не было ни потной 
бумаги, пи карандаш а.

Первым критиком ока
зался серж ант, командир 
отделения. «К ажется, ни

чего» — сказал он. прослу
шав., А через несколько 
дпеіі песню разучили запе
валы. Когда ее услыш ал 
командир части, он при ка 
зал: «Чтоб через час пел 
весь личный состав».

По тревоге все роты вы 
строились на плацу. Я 
стоял в центре. Напротив 
па трибуне возвы ш ался ко 
мандир и дирижировал. 
Благодаря его энергии че
рез час вся часть пела 
мою песню...

В гостиной дежурил 
Я. КРЫЛОВ.
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ДУМАЮ О БУДУЩЕМ ПРОФИЛАКТОРИЯ
Можно со всей ответ

ственностью  сказать: 
наш санаторий-профи, 
лекторий студенты
УПИ любят. Его работ
ники сум ели  Создать там 
ую т и хорошее медицин
ское обслуж ивание
(главны й црач — А. И. 
М езепцева). Хорошо 
знаю т свое дело вра
чи и медсестры —Г. М. 
Скалдина, E. Н. К азан 
цева, Т. С. К уклина, 
Т. Н. Зубкова, А. Е. 
Иванова. Новые кабине
ты откры лись в проф и
лактории в прошлом 
году, например, кабинет 
психоэмоционал ь н о й 
разгрузки  — здесь все 
способствует тому, что
бы снять нервный 
стресс, усталость: ме
бель, удачно найдеігный 
рисунок стен и м узы ка 
Моцарта, Вивальди. 
Любители активного от
дыха могут заним аться 
и кабинете механотера
пии на тренаж ерах . Ве
чером можно посмот
реть слайд - программу 
в кабинете аутотренин
га. часто — выступле
ния самодеятельны х 
коллективов' института.

Недавно в проф илак
тории откры лся каби

нет иглотерапии, где в 
сочетании с иглоукалы 
ванием можно лечить 
близорукость. И глоука
лы вание помогает так
ж е избавиться от деф ек
тов речи, нервных рас
стройств.

И в столовой стало 
ую тнее: появился м а
ленький гардероб, па 
столах — скатерти  и 
цветы, новые ш торы  на 
окнах. П итание орга
низовано по заказам : 
за  два дня можно «об
говорить» любимое 
блюдо.

В начале ф евраля  в 
наш ем профилактории 
побы вали гости из ЦК 
профсою за работников 
п росвещ ения, высш ей 
шікЛіы и научны х уч
реж дений. П редседатель 
ЦК Рим А лександрович 
И анилов заметил, что 
здесь чувствуется за 
бота института о своих 
студентах. Но — в зда
нии трескается ш тук а
турка, подтекаю т по
толки... I

Действительно, зда
нию, построенному в 
1933 Году, не помогает 
еж егодный косметиче
ский ремонт. Л ет пять, 
семь еще мож но будет

как-то придавать ему 
вид, но потом... мы мо
ж ем оказаться  у р а з 
битого корыта. У мно
гих институтов, где 
мы бывали, есть про
ф илактории, располо
ж енны е в отдельных 
зданиях, где и лечеб
ные кабинеты , и жилы е 
комнаты, и столовая. А 
УІІИ — что хуж е? Обид
но... Но — будем реали- 

, стами. В этой п яти лет
ке М инвузом СССР за
планировано строитель
ство в студгородке 15 
студенческого корпуса. 
Можно первы е три 
этаж а отдать под п ро
филакторий. Конечно, 
придется немного ме
нять проект. Потом ме
тодом хозспособа за 
счет стройотрядов под
строить столовую . Как 
смотрит на это админи
страция?

...Наш профилакторий 
считается базовым для 
Уральского территори
ального комплекса — 
это реш ение П резидиу
ма ЦК профсою за. 
Здесь долж ны  повы ш ать 
свою специализацию  ме
дики санаториев вузов 
Урала. К  сож алению , 
этого пет. С трудом р е 

ш ается  вопрос о выде
лении ставки  врача- 
иглорефленсотераиии — 
это направление меди
цины очень перспектив
ное. Т аких специали
стов в области трид
цать, один—у нас. В аж 
но, чтобы он здесь ос
тавался. И, конечно, 
базовому проф илакто
рию необходимо иметь 
более современную  ди
агностическую  базу. 
Очень н уж ен  кабинет 
электрокардиограм  м  ы, 
лазерного лечения, сов
ременные тренаж еры . 
Помочь институту до
бы ть их, на наш  взгляд, 
долж ны  профсоюз, обл- 
‘гдравотдел. Н айдется 
дело и д л я  учены х 
УПИ, студенческого на
учно - технического об
щ ества — до* сих пор 
они обходили внимани- \ 
ем родной п роф илакто
рий.

...Так что не будем 
довольствоваться тем, 
что имеем сейчас. Б у 
дем дум ать о будущ ем 
проф илактория. ,

В. ТЕРЕЩЕНКО, 
зам. председателя  

профкома 
студентов.

Весна пришла!

«ЗОЛОТОЙ» КАРНИЗ Скалолазанье

Кто рыбачил на донную  
удочку, тот легко сможет 
представить, с чего начина
ются соревнования скало
лазов. Да-да, скалолазов. 
Только вместо тонкой лес
ки с вершины скалы «за
брасывают» вниз страхо
вочные веревки, которые 
надежно закрепляются. 
Безопасность здесь прежде 
всего...

УЖЕ КОТОРЫЙ ГОД 
сильнейшие мастера ска- 
лолазанья открывают свой 
сезон в Кисловодске на 
Кубке России. В этом году 
над Аликоновским ущ ел ь-, 
см в окрестностях города 
развевались флаги пяти со
циалистических стран: Бол
гарии, Венгрии, ГДР, Че
хословакии и Польши. 
Спортсмены братских стран 
шіеріімс участвовали в этих 
соревнованиях.

Хотя местные экскурсо
воды утверждают, что в 
Кисловодске солнечных 
дней более трехсот в году, 
по время соревнований их 
явно не хватало. Солныш
ко лишь изредка подбадри
вало спортсменов, проры
ваясь сквозь завесу обла
ков. пытаясь хоть немного 
урезонить холодный ветер 
н поднять ртутный столбик 
термометра хотя бм до ну
левой отметки.

Па одной из трасе слож
ного лазания, в самом ее 
начале, козырьком нависал

карниз. Соревнования в по
следнем виде імногоборья 
у  женщин подходили к кон
цу, но ни одной участни
це он не покорялся. Срывы 
следовали один за другим. 
Кто-то повредил при этом 
руку, и на скале под кар
низом темнели пятна кро
ви.

Так уж сложилось к это
му моменту, что если смо
жет свердловчанка Ирина 
Кодина (спортклуб УПИ) 
пройти эту трассу — Ку
бок в ее руках... Когда Ири
на подошла к роковому 
для всех месту, зрители, 
спортсмены, судьи — все 
примолкли. Наступила ти
шина. Вот она правой ру
кой дотягивается до неви
димой снизу зацецки. Ры
вок! И она зависает над 
карнизом. «Держись!» — 
выдохнула толпа. Что здесь  
больше сработало — мас
терство или характер, но 
Ирина преодолела этот 
злополучный карниз, от
крывший для нее путь к по
беде. Больше он не поко
рился никому».

Отлично пыступила сверд
ловчанка. Кроме Кубка
РСФСР и «золота» в мно
гоборье у нее еще одна зо
лотая и две серебряные 
медали в отдельных видах 
соревнований. В десятку 
лучших и многоборье во
шли еще три наших спорт
сменки: Наталья Баженова,

Фатима Шайгарданова 
(обе — спортклуб «Урал») 
и студентка строительно
го факультета Елена Боле- 
хивская.

ДВЕ ТРАССЫ-ДОРОЖ
КИ, очерченные красными 
полосами, уходят вверх. У 
подножья — россыпь раз
ноцветных курток, которые 
спортсмены называют «пу
ховками». Вот из группы 
отделяются двое, подходят 
к месту старта, раздевают
ся, снимают перчатки и,.ос
тавшись только в легком 
трико, продуваемом ветром 
насквозь, по команде судьи 
устремляются вверх по ска
ле. Достигнув финиша, 
спортсмены стремительно 
спускаются вниз по верев
ке с помощью «карабина», 
меняются трассами и сно
ва лезут вверх. Кто в итоге 
победит — рассудит секун
домер. Так проходят пар
ные гонки.

В этом виде у  мужчин 
погода расставила на свой 
лад участников по местам. 
После того как выступила 
примерно половина скало
лазов, пошел снег. Все 
сильнейшие стартовали в 
числе последних. При нор
мальной погоде это дает 
заметное преимущество, 
поскольку можно подробно 
изучить маршрут во время 
прохождения его другими 
участниками, избежать их 
ошибки. В тот же день 
снег осложнил прохожде
ние, покрыв пологие по

верхности скалы. В некото
рых местах от прикоснове
ния рук он превратился в 
лед. Скованные холодом 
пальцы буквально впива
лись в крошечные выступы 
и трещины. Тут уж прихо
дилось думать не о резуль
тате, а о том, как бы не 
сорваться.

В итоге далеко за чертой 
призеров остались мастера 
спорта международного 
класса красноярец Вале
рий Балезин, калинингра
дец Алексей Чертов, а 
также сильнейшие сверд
ловчане Райхан Галиакба- 
ров и Леонид Лапшин. У 
Сергея Винокурова (гор
ный институт) вообще был 
срыв. Галиакбаров смог 
наверстать упущенное, за
воевав в индивидуальном  
лазании серебряную ме
даль, а в многоборье в ито
ге стал третьим...

СПОРТСМЕНЫ ИЗ ГДР 
с аппетитом ели лепешки, 
которыми угостили их де
вушки из Красноярска. Со
ревнования в сложном ла
зании были в самом разга
ре. но друзья-соперники из 
братских стран «отсеялись» 
уж е на второй трассе, кро
ме поляка Анджея Марти- 
ша. Но и он не смог прой
ти третью...

Спортивное скалолазание 
в странах Европы развито 
слабо и еще не выделилось 
р  самостоятельный вид 
спорта. В таких соревнова
ниях участвуют в основном

Фото А. Грахова.

альпинисты. В нашей стра
не совмещение этих двух 
видов на высоком уровне 
уж е чрезвычайно сложно. 
Уникальными являются 
лишь достижения Валерия 
Балезина, обладателя пер
вого Кубка Европы по ска
лолазанию, который неод
нократно добывал «золото» 
и на чемпионатах страны 
по альпинизму.

Спортсмены социалисти
ческих стран пока только 
учатся у наших мастеров. 
Они с интересом ознакоми
лись с вышедшей недавно 
в издательстве «Физкуль

тура и спорт» книгой стар
шего преподавателя кафед
ры физического воспитания 
УІІИ А. Пиратинского 
«Подготовка скалолаза», ко
торая и у нас в стране яв
ляется первым методиче
ским пособием такого рода. 
Сигнальный экземпляр кни
ги сам автор подарил бол
гарским спортсменам. Ос
тальные попросили выслать 
им книгу почтой. Ребята из 
Дрездена пригласили
свердловчан на соревнова
ния в горы /Саксонской» 
Швейцарии...

Г. РАЩУПКИН.

Н овая встреча с КВНом
В упорной борьбе про

шла первая полуф инальная 
игра «КВН-87» меж ду УПИ 
и Московским химико-тех
нологическим институтом. 
Домаш нее задание ^нашей 
команды  было встречено 
бурными аплодисментами 
зрителей. Ж ю ри оценило

их выступление высшей 
оценкой, но судьба встре
чи была предрешена...

Об окончательном ре
зультате матча и всех пе
рипетиях борьбы вы смо
ж ете узнать, включив па
ши телевизоры вечером 
\  апреля.

ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В ПРАВИЛАХ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ
С 1 января 1987 г. внесе- 

✓ мы «вменении, которые со
стоят к Следующем:

— особо следует отме
тить включение в правила 
принципа доверии «К аж 
дый участник дорожного 
дниж<1 и и я , собл к»да кипи й 
настоящ ие правила, вправе 
рассчитывать на то, что и 
другие лица /гак Же выпол
няют требования правил»;

— повышены требования 
к пеш еходам: им запреща- 
егся переходить дорогу в 
местах, где имеется разде
лительная полоса, выхо
дить из-за стоящего транс

порта или другого п репят
ствия, не убедивш ись в без
опасности: если в пределах 
видимости есть переход 
(перекресток), то перехо
дить дорогу разреш ается 
только по нему. Из ск азан 
ного следует вывод, что п е 
шеходы за наруш ение ими 
правил движ ения несут от
ветственность в соответст
вии с Действующим законо
дательством;

— уменьш ена градация 
скоростных ограничений. 
В населенны х пунктах у с 
танавливается единый для 
всех видов транспорта п ре
дел скорости — 00 км/час.

Д виж ение разреш ается но 
любой полосе (с учетом 
ограни чен и й);

— в случаях, когда во
дитель из-за дож дя, снега, 
грязи или в темное время 
суток не может определить 
налйчие покры тия на доро
ге и не видны знаки прио
ритета, он долж ен считать, 
что находится на второ
степенной дороге;

— выезды на дорогу из 
дворов, со стоянок, от АЗС 
и т. д. не считаю тся п ере
кресткам и, то есть здесь пе 
преры вается действие з а 
прещ енны х знаков, уста
новленных на дороге;

— в населенны х пунктах 
разреш ены  остановка и сто
янка на левой стороне до
роги* с односторонним дви
ж ением, даж е если там нет 
тротуара;

— изменено понятие «об
гон», теперь под обгоном 
понимается маневр опере
ж ения другого транспорт
ного средства, связанны й 
обязательно с выездом на 
полосу встречного движ е
ния, а не с выездом из за 
нимаемого ряда;

— введен новый опозна
вательны й знак для  авто
мобилей. на которых уста
новлены шины с шипами,

а такж е изменена форма и 
изображ ение онознателы ю - 
го знака, устанавливаемого 
на автомобилях, оборудо
ванных специально для ин
валидов;

— введен ряд новых до
рожных знаков и дополни
тельны х табличек.

П ереэкзаменовки води
телей в ГАИ не будет, по 
всем участникам дорож но
го движ ения рекомендует
ся внимательно изучить но
вые правила. Их текст был 
опубликован в ж урнале 
«За рулем» в № 11 и 12 
за 1986 год. Издательство 
«Уральский рабочий» п ла

нирует выпустить Правила 
дорожного движ ения от
дельной брошюрой во вто
ром квартале 1987 года.

В. ГУЩИН, 
член штаба 

авто дружины.
Ііаша справка.
Число дорож но-транс

портных .происшествий но 
городу возросло с 1282 (в 
1985 году) до 1426. По вине 
водителей произош ло 51,3 
процента ДТП, в том числе 
13,4 процента совершены 
водителями в нетрезвом 
состоянии.

Почти 13 процентов ДТП 
приходится на дол|0 авто
любителей, причем каждый 
третий из наруш ителей был 
в нетрезвом состоянии.
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